

## BAB V

### PEMBAHASAN

#### A. Pengaruh Pendapatan Bagi Hasil Pembiayaan *Mudharabah* terhadap Laba Bersih Bank BNI Syariah

Berdasarkan hasil analisa data dan pengujian hipotesis yang dilakukan, hasil uji t secara parsial yang dapat dilihat dari nilai t hitung dan signifikan menunjukkan bahwa pendapatan bagi hasil *mudharabah* berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba bersih PT Bank BNI Syariah. Artinya apabila pendapatan bagi hasil meningkat, maka laba bersih yang diterima PT Bank BNI Syariah juga akan meningkat, begitu pula sebaliknya apabila pendapatan bagi hasil menurun, maka laba bersih PT Bank BNI Syariah juga akan menurun.

Pembiayaan *mudharabah* adalah kerjasama antara seorang patner yang memberikan uang kepada patner lain untuk diinvestasikan ke perusahaan komersial. Pihak bank (*sahibul maal*) berkewajiban memberikan dana 100% kepada nasabah (*mudharib*) dan *mudharib* hanya mengelolah usaha yang sudah ditentukan oleh pihak bank (*sahibul maal*).<sup>1</sup>

Besarnya pendapatan bagi hasil *mudharabah* akan mempengaruhi laba bersih Bank Syariah. Semakin baik pengelolaan pembiayaan maka akan semakin besar pula pendapatan bagi hasil *mudharabah*. Sehingga

---

<sup>1</sup> Muklis dan Siti Fauziah, Mudharabah, Murabahah, dan Musyarakah Pengaruhnya Terhadap Laba Bersih BUS di Indonesia, Jurnal Islaminomic, Vol. 6 No. 2, Agustus 2015, hlm. 118.

laba bersih yang diperoleh akan meningkat. Akan tetapi, bila pendapatan bagi hasil *mudharabah* menurun laba bersih juga menurun.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan Desi Megawati Suryandari (2018), “Pengaruh Pendapatan Bagi Hasil Pembiayaan *Mudharabah* Dan *Musyarakah* terhadap Laba Bersih Pada PT. Bank Syariah Bukopin, Tbk periode 2003-2015”, dengan hasil menunjukkan bahwa pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* berpengaruh signifikan terhadap laba PT Bank Syariah Bukopin.<sup>2</sup> Ketika pendapatan bagi hasil yang berasal dari pembiayaan *mudharabah* yang diterima besar, hal ini menandakan bahwa laba bersih yang dimiliki PT Bank Syariah Bukopin di Indonesia juga semakin besar.

#### **B. Pengaruh Pendapatan Bagi Hasil Pembiayaan *Musyarakah* terhadap Laba Bersih Bank BNI Syariah**

Berdasarkan hasil analisa data dan pengujian hipotesis yang dilakukan, hasil uji t secara parsial yang dapat dilihat dari nilai t hitung dan signifikan menunjukkan bahwa pendapatan bagi hasil *musyarakah* berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba bersih PT Bank BNI Syariah. Artinya apabila pendapatan bagi hasil meningkat, maka laba bersih yang diterima PT Bank BNI Syariah juga akan meningkat, begitu pula sebaliknya apabila pendapatan bagi hasil menurun, maka laba bersih PT Bank BNI Syariah juga akan menurun.

Pembiayaan *musyarakah* merupakan suatu teknik pembiayaan di bank syariah antara dua atau lebih pemilik dana, secara bersama-sama membiayai suatu usaha yang

---

<sup>2</sup> Desi Megawati Suryandari (2018), Pengaruh Pendapatan Bagi Hasil Pembiayaan Mudharabah Dan Musyarakah terhadap Laba Bersih Pada PT. Bank Syariah Bukopin, Tbk, (IAIN Tulungagung Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam: Tulungagung)

akan dijalankan oleh pelaksana. Pelaksana dapat berasal dari salah satu pemilik dana, dapat juga orang lain yang bukan pemilik dana.<sup>3</sup>

Besarnya pendapatan bagi hasil *musyarakah* akan mempengaruhi laba bersih Bank Syariah. Semakin baik pengelolaan pembiayaan maka akan semakin besar pula pendapatan bagi hasil *musyarakah*. Sehingga laba bersih yang diperoleh akan meningkat. Akan tetapi, bila pendapatan bagi hasil *musyarakah* menurun laba bersih juga menurun.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan Yunita Agza dan Darwanto (2017), “Pengaruh Pembiayaan *Murabahah*, *Musyarakah*, dan Biaya Transaksi terhadap Profitabilitas Bank Pembiayaan Rakyat Syariah” dengan hasil menunjukkan bahwa pembiayaan *Murabahah*, *Musyarakah*, dan Biaya Transaksi memiliki pengaruh signifikan terhadap profitabilitas Bank Pembiayaan Rakyat Syariah. Ketika pendapatan bagi hasil yang berasal dari pembiayaan *musyarakah* yang diterima besar, hal ini menandakan bahwa profitabilitas yang dimiliki Bank Pembiayaan Rakyat Syariah di Indonesia juga semakin besar.

### **C. Pengaruh Pendapatan Bagi Hasil Pembiayaan *Mudharabah* Dan Pembiayaan *Musyarakah* Terhadap Laba Bersih**

Berdasarkan hasil pengujian, koefisien korelasi ( $R^2$ ) menunjukkan bahwa variabel independen yaitu pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* mempunyai hubungan yang kuat dengan variabel dependen yaitu laba bersih PT Bank BNI Syariah. Hasil uji F menunjukkan bahwa pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan

---

<sup>3</sup> Desi Megawati Suryandari, Pengaruh Pendapatan Bagi Hasil Pembiayaan Mudharabah dan Musyarakah terhadap Laba Bersih pada Pt. Bank Syariah Bukopin, Tbk,...hlm. 41-42.

*musyarakah* secara bersama-sama berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba bersih PT Bank BNI Syariah. Artinya jika pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* mengalami kenaikan maka laba bersih pada PT Bank BNI Syariah juga naik, dan sebaliknya apabila pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* maka laba bersih pada PT Bank BNI Syariah juga akan turun.

Laba adalah hasil pengurangan beban terhadap pendapatan. Kunci kelayakan penetapan laba atau rugi adalah menentukan jumlah pendapatan yang dihasilkan dan jumlah beban yang terjadi dalam periode bersangkutan.<sup>4</sup> Artinya jika bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* yang diterima Bank Syariah yang kemudian bank akan mendapatkan dana dari nasabah, Bank Syariah akan mengelola dana masyarakat, apabila Bank Syariah bisa mengelola dana nasabah dengan efektif dan efisien maka laba bersih yang diterima nanti akan baik dan meningkat.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Desi Megawati Suryandari (2018) yang berjudul “Pengaruh Pendapatan Bagi Hasil Pembiayaan *Mudarabah* Dan *Musyarakah* terhadap Laba Bersih Pada PT. Bank Syariah Bukopin, Tbk”. Hasil penelitian tersebut menunjukkan bahwa pendapatan bagi hasil pembiayaan *mudharabah* dan *musyarakah* secara bersama-sama mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap Laba Bersih PT Bank Syariah Bukopin, Tbk.

---

<sup>4</sup> Sutrisno Harisadono dan Nurul Fauziah, *Pengaruh Pembiayaan Musyarakah dan Pembiayaan Mudharabah terhadap Laba Bersih pada Bank Umum Syariah*, ISLAMINOMIC JURNAL Jurnal Ekonomi dan Perbankan Syariah Vol 4, No 3 2013, hlm. 73.